

Gremium	Termin	Status
Ortsbeirat Ruchheim	05.07.2021	öffentlich

**Anfrage des Mitglieds der FDP im Ortsbeirat
Poststelle in Ruchheim**

Vorlage Nr.: 20213659

Stellungnahme Bereich Stadtentwicklung

Der Bereich 1-16 hat den Regionalen Politikbeauftragten der Post die o.g. Anfrage zugeleitet. Der Regionale Politikbeauftragte der Post hat dazu die folgenden Antworten gegeben.

1. Wurde der Ortsvorsteher über die Schließung im Vorfeld durch die Post informiert?

Nach Aussage des Regionalen Politikbeauftragten der Post wurde der Ortsvorsteher über die Schließung der Postfiliale informiert. Nähere Angaben dazu wurden nicht gemacht.

2. Warum wurden das Personal der Poststelle und in Folge auch die Bürgerinnen und Bürger erst kurz vor der Schließung über diese informiert?

Hierzu wurde keine Aussage vom Regionalen Politikbeauftragten der Post gemacht.

3. Ist seitens der Post vorgesehen zeitnah eine neue Poststelle in Ruchheim zu eröffnen. Wenn ja, wann und wo?
4. Falls eine neue Poststelle eröffnet werden soll, warum war es der Post nicht möglich einen fließenden Übergang zu organisieren?

Der Regionale Politikbeauftragte der Post geht in seine Ausführungen nicht direkt auf die Fragen 3 und 4 ein. Auf Grund der von ihm gemachten Aussagen wurden die Beantwortung der beiden Fragen zusammengefasst.

Aufgrund der Größe von Ruchheim ist die Deutsche Post verpflichtet, in Ruchheim eine Postfiliale zu betreiben. In der Fußgönheimer Straße 12 wurde bis Ende Mai 2021 eine sogenannte Interimsfiliale von der Deutschen Post selbst betrieben, weil in Ruchheim kein Einzelhändler bzw. Gewerbetreibender gefunden werden konnte, der die Postfiliale in seinen Geschäftsräumen betreibt. Der Vermieter hat der Deutschen Post die Räumlichkeiten in der

Fußgönheimer Straße 12 gekündigt.

Die Deutsche Post hat in Ruchheim sowohl einen Einzelhändler bzw. einen Gewerbetreibenden, als auch einen Leerstand zum Betreiben einer Postfiliale gesucht. Bis heute konnte weder ein neuer Kooperationspartner noch ein Leerstand in Ruchheim gefunden werden.

Die Deutsche Post beabsichtigt, auch künftig eine Postfiliale in Ruchheim zu betreiben. Über Hinweise bzgl. möglicher Leerstände und geeigneter Kooperationspartner für das Betreiben einer Postfiliale in Ruchheim wäre die Deutsche Post dankbar.

5. Falls keine neue Poststelle in Ruchheim angedacht ist, welche Möglichkeiten haben die Bürgerinnen und Bürger, insbesondere diejenigen, die in ihrer Mobilität eingeschränkt sind, ihre Briefe oder Pakete abzugeben?

Hierzu wurde keine Aussage vom Regionalen Politikbeauftragten der Post gemacht.

Stellungnahme der W:E:G:

Nachdem der Private Eigentümer den Mietvertrag mit der Postfiliale in der Fußgönheimer Straße gekündigt hat, verfügt Ruchheim über keine eigene Poststelle mehr. Die bisherige Suche der Post nach einem Ersatzstandort war bisher erfolglos. Die W.E.G. hat bereits einige Gebäudeeigentümer bzw. Ladebetreiber angesprochen. Diese können sich eine Kooperation mit der Post derzeit nicht vorstellen. Die W.E.G. bietet jedoch weiterhin an, nach einem Gespräch mit der Post über die Mietkonditionen (Flächengrößen, Mietzins, Öffnungszeiten etc.) Flächen im Ortskern zu suchen. Sollte aufgrund der Konditionen der Post oder der örtlichen Gegebenheiten kein Standort in Ruchheim gefunden werden, wird Frau Oberbürgermeisterin Jutta Steinruck darauf drängen, dass an einer geeigneten Stelle eine Packstation der Post mit Briefmarkenautomat errichtet wird.